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静了几天，在家陪孩子，做做饭，心情出奇地平静。
但还是应该有个交代。
经过慎重的考虑，我决定辞去南通支云足球俱乐部主教练的职务。
对我来说这是一个艰难的决定，因为我早把自己与球队视为一体，不能继续带球队打完这个赛

季真的很遗憾，南通支云真的是一支正气凛然、团结奋进的球队，每个人都有着理想与信念。在这里
我特别想对朝夕相处的球员道歉，没有陪你们走到最后，是我对不住你们。

无论如何，在南通支云俱乐部执教的这一个半赛季仍然是我在教练生涯中至为重要的经历，我
很感激。

至于“偷拍视频”事件，我也有自己的反思，作为业内人士，我的言行应该更加专业严谨。
但是我希望今后的世界里，这样的事情越来越少，甚至不要再发生，我希望大家不要因为这件

事而丧失日常安全感，因为安全感的丧失所带来的，则是进而对于人性的怀疑。
我们还是要相信，只有相信，世界才会越来越好。
无论什么也改变不了我对足球事业的初心，离开不是害怕，不是逃避，而是为了更好的出发。

接下来我会去德国学习深造、沉淀，为再次整装待发做准备。
最后，我想对真正支持我爱护我的朋友们说一声“我会回来的”。因为，“你不能把这个世界，让

给你所鄙视的人。”
最后想推荐这两天在读的一本书，安 ·兰德的《阿特拉斯耸耸肩》，希望疫情早点过去，大家能想

去哪儿就去哪，每个人都好好的。

专题撰稿 特约记者 一书

昨天下午，谢晖在社交平台宣布
自己辞掉了南通支云主教练的职务，
他表示，将会前往德国深造，当然，这
并不意味着他将会离开足球圈。谢晖
表示，他还会回来。至于谢晖的接替
者，不出意外，将会是之前在江苏苏宁
担任助教的曹睿。

一个视频引发的“血案”

谢晖的这段视频，他所说的话大
概意思是：成都蓉城为了买球员花费2
亿人民币，照样被南通支云压着打。自
己执教的南通支云队虽然只花费了
1000万元，但拿到了中甲第五名的好
成绩。而在中超，原中超冠军上海上港
队，为了夺冠整整花了120亿人民币。
反正有钱的球队，像申花、上港俱乐
部，那就是上百亿的投入。
视频流出来之后，南通支云迅速

做出了反应，在其官方微博发布公告
称，我俱乐部主教练谢晖在私人聚会
场合酒后发表了错误言论，产生了不
良的社会影响。经俱乐部董事会研究
决定，即日起暂停其主教练职务。

8月22日，谢晖自己在社交平台
宣布辞职，对于“偷拍视频”事件，他
也有自己的反思：“作为业内人士，我
的言行应该更加专业严谨。但是我希
望今后的世界里，这样的事情越来越
少，甚至不要再发生，我希望大家不
要因为这件事而丧失日常安全感，因
为安全感的丧失所带来的，则是进而
对于人性的怀疑。接下来我会去德国
学习深造，沉淀，为再次整装待发做
准备。”从谢晖的言论可以看出，他还
是很不舍，毕竟这支球队他带了快两
年了，和队员们也有感情。对于谢晖
执教的风格，他的助教吴伟超表示，
“我觉得谢导作为年轻教练，他有新
的思维，和现代足球还是比较接近，
他要求队员们进行高压逼抢。他的理
念，我觉得在年轻教练中，还是比较
先进的。我觉得谢导还是比较有潜
力，我很看好他。”
“在比赛中，谢导很严肃，因为你

知道，比赛是主教练指挥，他的压力很
大。但是平时训练中，他也喜欢开开玩
笑，他和队员们的关系很好，大家都很

尊重他。”这次事件已经成为过去式，
对于这件事情，其实谢晖还是比较淡
定，他在社交平台已经表示。“要说的
都说了，其实没有什么需要澄清的，我
觉得这次事情就买了一个教训，休息
一下也不是坏事。”谢晖说。

选择主动离开“舒适区”

球员生涯谢晖的荣誉无需赘述，
在退役之后，谢晖成为了上海幸运星
俱乐部的教练，谢晖于2015年加入上
港集团足球俱乐部，执教预备队。2016
至2019年，担任一线队助理教练，四个
赛季以来，他与球队一同取得了2018
中超冠军和2019超级杯冠军。
在海港俱乐部的五年里，谢晖曾

是埃里克森、博阿斯和佩雷拉的助手，
无论是哪位外籍主教练执掌球队，谢
晖“助教”的位置都很稳固。在这五年，
他收获了许多，积累了很多经验，在外
人看来，这是一个“舒适区”，但在单独
带队的机会来临时，他还是决定跳出
“舒适区”。

在离开海港队，加盟南通支云成
为球队主教练的时候，谢晖称自己做
出这个决定很快，快到让人想不到，对
于他来说，这是水到渠成的事情，“在
海港俱乐部工作，确实比较稳定，但是
稳定就是温室，‘舒适区’其实是贬义
词，就是没有任何压力。我觉得这并不
是什么好事，作为教练员，迟早要走这
一步，不能老是作为助教。我之前说
过，有机会我肯定会接受挑战，因此，
这次机会来了，我就很快作出了决定，
这是水到渠成的一步，我觉得这并不
是问题，虽然并不是每个人都会这么
选，但这是我的选择，跳出舒适区，因
为我想去挑战一下。”

2020赛季，这是谢晖单独执教球
队的第一个赛季，在常州赛区，南通支
云和长春亚泰、昆山FC、四川九牛、黑
龙江以及新疆雪豹分在一组，遗憾的
是，南通支云排名第三，没有进入最终
的冲超组。对于谢晖和南通支云来说，
这样的成绩并不是不能接受的，不然
谢晖不会继续执教球队。

进入2021赛季，谢晖率队打了18
场比赛，南通支云取得了9胜4平5负的
成绩，这样的成绩目前排名中甲第六，
南通支云也不是没有冲超的可能，但

是因为一个视频，让谢晖产生了争议。

原江苏队助教曹睿接班

执教南通支云的一个半赛季，谢
晖大胆使用年轻人。这个赛季，18岁的
边后卫宋浩宇已经成为球队的主力边
后卫，他出场15次，11次首发，四次替
补，助攻四次。要知道，这个小伙子之
前一直在预备队，预备队的比赛踢得
也比较费劲，但是现在已经成为球队
主力。
和年轻球员的关系，谢晖在接受采

访曾说，“我们这一代教练，同现代年轻
球员的代沟是很少的。毕竟我们是在改
革开放以后（学习足球），也是第一批踢
上职业联赛的球员，从任何角度来讲，
都是最接近于这一代年轻人。如果把年
龄跨度拉大的话，我甚至想把自己归在
中青年一代。现在有种说法，50岁才算
中年，那我还是青年呢。”
在谢晖辞职之后，南通支云也做

出了反应，同意谢晖辞去主帅职位的
请求，“北京时间2021年8月22日，谢晖
因个人原因向俱乐部申请辞去南通支
云足球俱乐部主教练职务。他将去德
国学习深造，沉淀自己，为再次整装待
发做准备。经俱乐部董事会研究决定，
同意谢晖离任申请。”
对于谢晖，南通支云官方评价说，

“首次拿起主帅教鞭，谢指导克服困
难，砥砺前行，带领年轻的支云狼兵们
踢出了坚韧的赛场风格，也向全国的
球迷朋友展现出了支云永不言弃的狼
性精神。精耕细作中，挥斥方遒间，谢
晖用自己的专业能力，捍卫着属于这
座城市的足球荣耀。”
“谢指导在工作中富有激情，在生

活里平易近人，一年半的执教时间，33
场正式比赛，谢指导的专业素养与工
作态度，获得了球员以及广大支云球
迷的高度认可与尊重。我们一起在赛
场逐梦，谢指导也早已将自己的足球
热血浇灌在了这片江海大地之上。”
昨天，南通支云已经收假，球队将

会准备接下来的第三阶段比赛。据了
解，原江苏队的助教曹睿将会接替谢
晖，成为球队的新任主教练，他已经到
了南通，开始率队训练。按照计划，第
三阶段比赛时间，由原定的8月20日至
9月26日，改为9月3日至10月10日。

———谢晖

谢任，买个教训
晖辞职，将赴德国学习深造


